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(E) ENTREVISTA. GIOVANNA BELLOCCHIO, , subdirectora clínica de Salud Municipal de Puerto Montt y críticas por despidos: 

“Hay algunas funcionarias que están 
embarazadas y no teníamos cómo saberlo” 
Catalina Álvarez 
cronicaadiariollanquihue.cl 

131de diciembre pasado 
E seconfirmóla desvincu- 

lación de más de 160 
funcionarios municipales de 
Puerto Montt, pertenecientesa 
distintas áreas, pero principal- 
mente de Salud. 

Desdegremios hasta autori- 
dades han levantado la voz por 
lo que consideran despidos in- 
justificados. Desde el munici- 
pio sostienen que sólo se trata 
dela no renovación de contra- 
tos, acción que no incurriríaen 
ninguna falta. 

Giovanna Bellocchio, sub- 
directora clínica del Departa- 
mento de Salud Municipal de 
Puerto Montt, en entrevista 

con EL Llanquihue, explicó có- 
moarribaron a esta decisión, 
que ha generado amplio repu- 
dioentrelos desafectados. 

“Hay un problema financie- 
ro municipal importante, Nos 
pasan alrededor de $5.500 mi- 
llones al año”, asevera la fun- 
cionaria, por lo que deben 
“mantener una dotación acota- 
da, acorde a la necesidad y no 
aumentar más los gastos. Tam- 
bién tomamos en cuenta las li 
cencias médicas presentadas. 
Si un funcionario tiene, por 
ejemplo, 150 días de licencia 
médica en dos años, significa 
que no ha estado acudiendo a 
su lugar de trabajo en ese pe- 
riodo”, explica. 

—Los mismos funcionarios seña- 

lanque muchas delas personas 
desvinculadas desempeñaban 

unalabor lave dentrodelosequi- 
posdesalud.¿Nosignificaria esto 
unarepercusiónnegativaentaco- 
munidad usuaria? 
-Si un médico, por ejemplo, ha 
faltado 150 días, se le deben ha- 
ber suspendido las horas o las 
visitas a varios pacientes. Aho- 
ra, delos 90 médicos que tene- 
moscontratados, solamente se 

terminó y nose renovó el con- 
trato aseis. Pero donde más se 
dioesta situación de no recon- 

tratación fue en el área admi- 
nistrativa, por la carga y opti- 
mización de recursos. De 210 

funcionarios, fueron27lasper- 
sonas alas que seles avisó que 
no ibana continuar con noso- 
tros. Entonces, tampocoson ci- 
frasexuberantes por las que di- 
gamos 'qué terrible, ya no va- 

  

CEDIDA 

GIOVANNA BELLOCCHIO SALIÓ A EXPLICAR LAS DESVINCULACIONES 
DEL DEPARTAMENTO DE SALUD MUNICIPAL DE PUERTO MONTT. 

Descarta falta 
de atenciones 
—Pacientes señalan que tras 

las desvinculaciones de fun- 
cionarios se habrían sus- 
pendido atenciones de sa- 
lud. ¿Cómo lo resolverán? 
—Esta administración, a car- 
go de nuestro alcalde, el se- 
for Wainraihgt, está muy 
preocupada por eso, por- 
quetodos los servicios que 
nosotros podamos brindar, 
nose interrumpan. En el ca- 
so de salud, personalmente 
estoy muy consciente de 
que eso debe ser así, no po- 
demos interrumpir la aten- 
ción, y no se ha interrumpi- 

do. Esta situación de las no 

contrataciones o no renova- 
ciones de contrato no ha 

afectado absolutamente en 
nada en la continuación de 

la atención. Incluso, tenía- 
mos algunas situaciones de 
algunos funcionarios que la 
noche de Año Nuevo se pre- 

vieron, se solucionaron y la 
atención, tanto en los Ces- 
fam como en los SAPU, se 
mantuvo correctamente 
contodos los servicios que 
nosotros contamos. 

mos tener con quién traba- 
jar” Loscargoscríticos que han 
sido retirados, que no han sido 
renovados, obviamente se van 
areemplazar por gente quees- 

táesperando, que ha trabajado 
con nosotros a honorarios 0 
que está trabajando en otras 
condiciones, pero que ha dado 
buen resultado, que ha estado 
cumpliendo con los objetivos 
dela Municipalidad y de Salud. 
Aellos los vamos a considerar. 

Otra inquietud de lostrabajado- 

“Sia usted lo contra- 
tan hasta el 31 de di- 
ciembre, lo que co- 
rrespondería es que 
NOSOtTOS avisemos 
sólo a aquellos fun- 

tación, de funcionarios contra- 
tados, del 46%. Osea, esunaci- 

fra enorme, lo que implica que 
tenemos una sobrecarga de 
funcionarios que, primero, te- 
'nemos que ver dónde trabajan 
porque no tenemos la capaci- 
dadentodos los establecimien- 

tos para que cada uno trabaje 
en forma digna atendiendo a 
usuarios en susrespectivos bo- 
xes. Entonces, aunque aumen- 
temosla dotación, igualno van 

atener dónde trabajar. Y lose- 
gundo, siesqueseguimos con- 
tratando personal, además, au- 
mentaremos esta crisis econó- 

mica municipal. 

  

—¿Es verdad que están conside» 
rando reincorporar a algunas 
personas? 
=Si, efectivamente estamos re- 
visando algunos casos. Por 
  res es la poca con o, hay algunasfi   

queseles avisó queno selesreno- 

varía el contrato. Algunosrecibie- 
ron la información por correo 
apenas unas horas antesdetener. 

que abandonar sus funciones. 
¿Fallaronen eso? 
—Lo que pasa es que estoscon- 
tratos erana plazo fijo hasta el 
31 de diciembre. Si a usted lo 
contratan hasta el 31 de diciem- 
bre, lo que correspondería es 
que nosotros avisemos sólo a 
aquellos funcionarios que van 
a continuar trabajando, no a 
los que se retiran. Ahora, por 
amabilidad, uno muchas veces 
informa y de hechoseinformó, 
pero son de los cambios tam- 
bién que tenemos que empe- 
zar a organizar para este año, 
para que estose haga con tiem- 
po y tal vez se renueven los 
contratos y se les avise a las 
personas que vana continuar. 

—¿Podrían quedar al debe las 

rias que están embarazadas y 
que en el momento no tenía- 
mos cómo saberlo. Y en algu- 
nosotros casos, por las mismas 
licencias médicas, ya que tal 
vez hubo cosas puntuales co- 
moaccidentes o algunas enfer- 
medades que implicaban una 
licencia y que se nota porque 
tienen un periodo determina- 
do. Se consideró licencias de 
los últimos dos años y, por 
ejemplo, el 2020, uno de los 
años, una persona no tenía 
ninguna licencia, pero al otro 
año síse concentraron, enton- 

cesse demuestra que realmen- 
te es un funcionario que tuvo 
una enfermedad en ese minu- 
10. Esalgo que está en proceso 
en este momento así que no 
podría dar el número final de 
personas que van aser reconsi- 
deradas para que vuelvan asu 
trabajo. 

      por la reducción de último, Jal Al 
equipos ofalta de personal? monacid señaló que, sivana re- 
—Tenemos desde 2018 ala fe- — considerar algunoscasos, podría 
chaunaumento de nuestra do- tratarse de una medida improvi- 

“Si un funcionario 
tiene, por ejemplo, 
150 días de Licencia 
ne endos años, 
significa queno ha 
estado acudiendo a 
su lugar de trabajo 
enese periodo” 

sada. ¿Consideran que fue una 
decisión apresurada? 
—Frente a algunas situaciones 
desalud, es difícil que unoesté 
entotal conocimiento detodo. 
Por ejemplo, como menciona- 
barecién, haber sabido delem- 
barazo de una persona era im- 
posible. Me refiero a personas 
que aún no salen con licencia 
prenatal, o sea, con poco tiem- 
po deantigiledad del embara- 
20.0, por ejemplo, alguien que 
presentó una licencia larga 
que, por la Ley de Derechos y 
Deberes del Paciente, no nece- 
sariamente el empleador tiene 
que enterarse del porqué esla 
licencia. Podría haberse trata- 
do de una fractura dela pierna, 
por ejemplo, queson licencias 
largas también. Entonces, no 
es que se haya tomado la deci- 
sión apresuradamente, pero 
hay temas de privacidad que 
tampoco uno sabeen un 100%. 

—¿Evalúan la posibilidad denore- 

novarle el contrato a más funcio- 

narios de salud en un futuro 
cercano? 

Creo que esto tiene que ser 
muy dinámico. Hay que seguir 
trabajando en esto. Nosotros 

también tenemos la facultad 
de trabajar, por ejemplo, en 
aquellas personas que tienen 
más de 180 días de licencias 
médicas, aunquesean de plan- 
taindefinido. Eso significa que 
no hayan trabajado por seis 
meses en los últimos dos años. 

Por lo tanto, eso hay que, 
en forma permanente, empe- 
zara evaluarlo, porque, prime- 
ro que todo, el hecho que un 
funcionario falte, no solamen- 
te afecta al funcionario, sino 
que afecta al usuario, a quien 
hay que cambiarle reiterada- 
mente las horas. Afecta tam- 
bién aotros funcionarios, que 
muchas veces tienen que, de 
alguna manera, suplirlaausen- 
ciadeese profesional. 03   

  

Gore designa 
$1,800 millones 
para el Arena 
Puerto Montt 

El Gobierno Regional de Los 
Lagos destinará $1.800 millo- 
nes de su presupuesto 2025 pa- 
rarenovar el Polideportivo Are- 
na Puerto Montt. Este proyecto 
mejorará tanto el interior como. 
el exterior del recinto, cum- 
pliendo con los estándares del 
Comité Olímpico de Chile para 
instalarla carpeta utilizada en 
los Juegos Panamericanos San- 
tiago 2023. 

Elalcalde de Puerto Montt, 
Rodrigo Wainraihgt, agradeció 
elapoyo del gobernador regio- 
nal, Patricio Vallespín, y de los 
consejeros regionales. Wain- 
raihgt destacó que la renova- 
cióntransformaráel recinto en 
uncentro deportivo de relevan- 
cia nacional y regional. (24 

  

Inauguran el 
verano 2025 en 
la Playa Venado 
de Puerto Varas 

Playa Venado de Puerto Varas 
ha inaugurado su temporada 
de verano, en un evento que 
contó conla presencia del alcal- 
de Tomás Gárate y un equipo 
municipal, junto a personal de 
la Armada, salvavidas y para- 
médicos del Cesfam. Durante 
una visita inspectiva, que se 
unió ala inauguración dela pla- 
ya, se verificó el estado del lu- 
gar y las condiciones de seguri- 
dad del balneario, que yase en- 
cuentra habilitado para el ba- 
ño.El trabajo coordinado entre 
las diversas entidades busca 
asegurar que tanto vecinos co- 
movisitantes puedan disfrutar 
de unverano seguro. Autorida- 
desrealizaron una invitación a 
veranear entranquilidad. 65 
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